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Председательствующий. Уважаемые коллеги, присаживаемся потихо-

нечку. Минута времени осталась ровно, рассаживаемся.  

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные!  

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов, на 

заседании присутствуют 42 депутата.  

Пятое заседание Думы является правомочным и объявляется открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Скрипник 

Андрей Валерьевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федера-

ции в Северо-Кавказском федеральном округе, Лоренц Александр Александро-

вич – прокурор Ставропольского края, Хрипунов Михаил Иванович – замести-

тель председателя Ставропольского краевого суда, Ситников Владимир Нико-

лаевич – первый заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель председателя Правительства Став-

ропольского края, Лавров Олег Леонидович – исполняющий обязанности заме-

стителя председателя Правительства Ставропольского края, Колесников Ан-

дрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края, Сытов Сергей Владимирович – заместитель начальника Главного управ-

ления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому 

краю, Лубенченко Виталий Валерьевич – начальник штаба Главного управле-

ния Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому 

краю, Чемоданов Роман Сергеевич – представитель Управления Федеральной 

службы безопасности Российской Федерации по Ставропольскому краю, Гри-

бенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края и Де-

мьянов Евгений Викторович – представитель Губернатора Ставропольского 
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края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, руко-

водители краевых органов исполнительной власти, представители средств мас-

совой информации. 

Я попрошу, уважаемые, тишины. 

Уважаемые коллеги, в соответствии с Федеральным законом "О полити-

ческих партиях" сегодняшнее заседание планировалось провести с участием 

политических партий, не представленных в законодательном (представитель-

ном) органе государственной власти – Думе Ставропольского края. 

Приглашения были направлены в адрес 27 политических партий, зареги-

стрированных органами юстиции Российской Федерации. 

Заявок об участии представителей политических партий в Думу Ставро-

польского края не поступило. 

Уважаемые депутаты и приглашенные! За заслуги в становлении и разви-

тии законодательства Ставропольского края, многолетний добросовестный 

труд и в связи с 50-летием со дня рождения Шевченко Владимир Николаевич, 

заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по законода-

тельству, государственному строительству и местному самоуправлению, наг-

ражден медалью "За заслуги в развитии законодательства в Ставропольском 

крае". Позвольте мне вручить почетную награду Владимиру Николаевичу, по-

желать ему крепкого здоровья и дальнейших профессиональных достижений! 

(Аплодисменты.) (Вручение медали.) (Голос в зале, не слышно.) 

 

Шевченко В.Н. Спасибо, уважаемые коллеги! Это наша совместная, без-

условно, награда, мы работали в предыдущем созыве и с вами работаем в этом 

созыве. Благодарю вас. 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, сегодня наш коллега Артур Леони-

дович Насонов отмечает свой день рождения. Давайте ему пожелаем здоровья, 

успехов, особенно на законотворческом поприще. (Голоса в зале, не слышно.) 

Уважаемые коллеги, мы сейчас приглашаем Жданова Анатолия Иванови-

ча для получения удостоверения и нагрудного знака депутата Думы Ставро-

польского края седьмого созыва. (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. Заключительное удостоверение. (Голоса в зале, 

не слышно.) 

Уважаемые депутаты, довожу до вашего сведения, что решением депу-

татской группы "Кавказские Минеральные Воды" в Думе Ставропольского края 

седьмого созыва от 30 ноября 2021 года № 3 в состав депутатской группы "Кав-

казские Минеральные Воды" на основании заявления включен депутат Думы 

Ставропольского края Лопатин Николай Николаевич. 

Так что на сегодняшний день у нас в составе кавказской группы 19 чело-

век. Всем им и в том числе Вам, Николай Николаевич, самые добрые пожела-

ния и плодотворной вам работы. 
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О секретариате. Вношу предложение избрать в состав секретариата засе-

дания Думы депутатов Сидоркова Александра Павловича и Чурсинова Сергея 

Константиновича. Будут ли замечания, уважаемые коллеги, по кандидатурам?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы депутатов Сидоркова Александра Павловича и Чурсинова Сергея Кон-

стантиновича, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места. (Шум в зале.) 

О повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Приня-

то. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанной 

повестке дня? Нет? Есть ли у депутатов предложения о включении в проект по-

вестки дня дополнительных вопросов?  

Артур Леонидович. 

 

Насонов А.Л. А что-то я о дне рождения слишком задумался. 

 

Председательствующий. Ты задумался? 

 

Насонов А.Л. Да, о своих годах, Николай Тимофеевич, извините, колле-

ги. 

Владимир Владимирович Владимиров, Губернатор Ставропольского края, 

внес для рассмотрения в первоочередном порядке на декабрьском заседании 

два законопроекта. Длинная была с ними история, № 28-7 и № 30-7. Они каса-

ются, я не буду, с вашего позволения, их называть, они касаются организации 

обеспечения отдыха, оздоровления детей в Ставропольском крае. 

Коллеги, предлагаю внести их в проект повестки заседания Думы как до-

полнительные вопросы. Спасибо большое, извините еще раз. 

 

Председательствующий. Сегодня Вам прощается, Артур Леонидович.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня до-

полнительные вопросы, о чем сказал выше Артур Леонидович, № 28-7 и № 30-7, 

прошу, уважаемые коллеги, проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Дополнительные вопросы принимаются. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания 

Думы в целом, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

По регламенту работы, уважаемые коллеги: есть предложение по докладам 

предоставить 10 минут, по содокладам – три минуты, по выступлениям в прени-

ях – три минуты. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут и 

последующие перерывы делать через каждые полтора часа на 15 минут. Не будет 

возражений? Нет.  
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Кто за то, чтобы утвердить регламент, прошу проголосовать. За – 42, про-

тив и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемый секретариат, прошу следить за соблюдением регламента и 

информировать меня и помогать мне работать.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению нашей повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста.  

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 12 Про-

мышленного района города Ставрополя с 1 февраля 2022 года решением коми-

тета рекомендована Проценко Светлана Викторовна. 

Стаж работы Светланы Викторовны в судебной системе более 15 лет. 

Кандидат зарекомендовала себя квалифицированным судьей, обеспечивающим 

надлежащее качество и оперативность отправления правосудия.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Вопросы к Светлане Викторовне? 

Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Проценко Светлану 

Викторовну на должность мирового судьи судебного участка № 12 Промыш-

ленного района города Ставрополя с 1 февраля 2022 года, прошу проголосо-

вать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. Присаживай-

тесь. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 3 города Георгиевска и Георгиевского района с  

1 февраля 2022 года рекомендована Шрамкова Мария Николаевна. 

Должность мирового судьи Мария Николаевна замещает более 12 лет. 

Она – кандидат юридических наук, обладает глубокими знаниями законода-

тельства и большим практическим опытом. Награждена Почетной грамотой 

Думы Ставропольского края, имеет ведомственные награды. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Вопросы к Марии Николаевне? Нет.  
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Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Шрамкову Марию Ни-

колаевну на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Георги-

евска и Георгиевского района с 1 февраля 2022 года, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. Присаживайтесь.  

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 8 города Георгиевска и Георгиевского района с 1 февраля 2022 года 

решением комитета рекомендована Карицкая Кристина Александровна. 

Стаж работы Кристины Александровны в судебной системе более 14 лет. 

Кандидат зарекомендовала себя квалифицированным судьей, регулярно повы-

шает свой профессиональный уровень. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет вопросов. 

Вопросы к Кристине Александровне? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Карицкую Кристину 

Александровну на должность мирового судьи судебного участка № 8 города 

Георгиевска и Георгиевского района с 1 февраля 2022 года, прошу проголосо-

вать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 3 города Минеральные Воды и Минераловодско-

го района с 1 февраля 2022 года рекомендована Леонова Вера Алексеевна. 

Кандидат имеет стаж работы в судебной системе более 13 лет, обладает 

широкой теоретической подготовкой и умело применяет знания законодатель-

ства на практике.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. К Вере Алексеевне? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Леонову Веру Алексе-

евну на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Минеральные 

Воды и Минераловодского района с 1 февраля 2022 года, прошу проголосовать. 

За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. Присаживайтесь. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Степновского района с 1 февраля 2022 года решением комитета 

рекомендована Черевань Виктория Владимировна. 

Должность мирового судьи Виктория Владимировна замещает более семи 

лет. За эти годы кандидат показала высокие результаты служебной деятельно-

сти. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. 

Вопросы? Нет. К Виктории Владимировне? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Черевань Викторию 

Владимировну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Степнов-

ского района с 1 февраля 2022 года, прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. Присаживайтесь. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 6 Предгорного района на трехлетний срок пол-

номочий рекомендован Чернявский Михаил Сергеевич. 

Михаил Сергеевич – помощник судьи Ессентукского городского суда, ра-

ботает в судебной системе более 11 лет. Кандидат обладает достаточной теоре-

тической и практической подготовкой для замещения должности мирового 

судьи.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Вопросы к Михаилу Сергеевичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Чернявского Михаила 

Сергеевича на должность мирового судьи судебного участка № 6 Предгорного 

района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые судьи, встаньте, пожалуйста. От имени депутатов и от себя 

лично поздравляю вас с назначением и желаю успехов в ответственной работе 

по защите прав и свобод граждан, служении закону во имя благополучия жите-

лей Ставропольского края. Поздравляем вас. (Аплодисменты.) Можете идти, 

всего вам доброго.  

Продолжаем работу.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 568-6 

"О патриотическом воспитании в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, комитетом по казаче-

ству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется автору законопроекта, прокурору Ставропольско-

го края Лоренцу Александру Александровичу. 

Пожалуйста, Александр Александрович. 

 

Лоренц А.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты, приглашенные! 

Проект данного закона определяет полномочия органов государственной вла-
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сти края, основные задачи и направления патриотического воспитания граждан, 

устанавливает его правовые, организационные основы.  

В настоящее время в крае отсутствует правовое регулирование обще-

ственных отношений в сфере патриотического воспитания. Частично этот про-

бел восполняется подзаконными правовыми актами, однако именно принятие 

данного законопроекта необходимо для формирования надлежащей норматив-

ной базы и единого подхода к патриотическому воспитанию в крае.  

Необходимость правового регулирования в данной сфере продиктовано и 

внесенными в прошлом году в основной Закон страны поправками, установив-

шими обязанность государства создать условия, способствующие воспитанию в 

подрастающем поколении патриотизма, гражданственности и уважения к стар-

шим. Меры по правовому регулированию данных правоотношений принима-

ются и на федеральном уровне.  

В Государственной Думе Российской Федерации зарегистрирован проект 

соответствующего закона, работа над которым продолжается. Предметом пра-

вового регулирования представленного нами проекта закона являются обще-

ственные отношения, возникающие в связи с патриотическим воспитанием жи-

телей Ставропольского края.  

Законопроект призван установить единообразие в подходе органов госу-

дарственной власти, местного самоуправления и иных субъектов, участвующих 

в данной сфере, по реализации патриотического воспитания граждан на терри-

тории края. Принципиальной позицией закона является то, что он распростра-

няется на всех граждан вне независимости от возраста. Акцент на воспитание 

детей и молодежи предлагается сделать в рамках образовательной деятельно-

сти, осуществляемой государственными и муниципальными организациями 

края. Необходимо предусмотреть и меры поддержки социально ориентирован-

ных некоммерческих организаций, осуществляющих деятельность в сфере пат-

риотического воспитания.  

Законопроект предусматривает финансирование системы патриотическо-

го воспитания в рамках государственных программ Ставропольского края, фи-

нансовое обеспечение которых осуществляется в пределах средств краевого 

бюджета.  

В случае принятия закона необходимости признания утратившими силу 

нормативных правовых актов Ставропольского края или внесения в них изме-

нений не имеется.  

В ходе работы над законопроектом поступил ряд предложений от депута-

тов Думы Ставропольского края, Губернатора края, представителей обще-

ственных организаций и объединений. Все они учтены и нашли свое отражение 

в согласованной таблице поправок. Мы считаем, что принятие данного законо-

проекта будет способствовать формированию у граждан активной жизненной 

позиции, высокого уровня правосознания и готовности исполнять конституци-

онные обязанности.  

С учетом изложенного прошу вас принять данный законопроект. Спасибо 

за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо, уважаемый Александр Александро-

вич. 

Коллеги, у нас еще комитет выскажет свою точку зрения, а потом, если 

возникнут вопросы, перейдем к обсуждению. 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги, уважаемые при-

глашенные! Проект закона "О патриотическом воспитании в Ставропольском 

крае", внесенный прокурором края Александром Александровичем Лоренцом, 

на наш взгляд, следует рассматривать как особо актуальный, назревший и зна-

чимый в современных условиях. И поэтому он разработан и рекомендуется к 

принятию при отсутствии федерального регулирования, то есть федеральный 

закон не принят, о чем сказал в своем выступлении Александр Александрович 

Лоренц. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, для наглядности темы прошу Вас про-

демонстрировать подготовленный трехминутный ролик на эту тему. 

 

Председательствующий. Не возражаем, пожалуйста.  

 

(Показ видеоролика.) 

 

Спасибо большое. Уважаемые коллеги, перед тем, как предоставить 

дальше слово, хотел бы высказать несколько слов по данному ролику и по дан-

ной тематике. 

Я даю поручение в присутствии Вас своему аппарату, а именно информа-

ционно-аналитическому управлению, все-таки мне кажется, уважаемые друзья, 

в СМИ сегодня, в вечерних новостях, надо обязательно показать этот ролик и 

это заседание, вопрос, который мы сегодня рассматривали. Он касается не 

только нашей молодежи, он касается всех возрастов. Надо показать по краево-

му телевидению, чтобы жители всего Ставропольского края увидели, чем мы с 

вами занимаемся и на что мы настраиваем наших жителей Ставропольского 

края. 

Юрий Афанасьевич, у Вас есть, что еще? Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Конечно, безусловно. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги, уважаемый Алек-

сандр Александрович! Еще раз хочу повторить о том, что было сказано 

вскользь, о том, что до настоящего времени, к сожалению, федеральный закон 

не принят. К сожалению, говорю это потому, что субъекты вынуждены в отсут-

ствие федерального регулирования принимать такие законы. Я бы сказал, что 

это важнейший, на наш взгляд, закон, который мы утратили когда-то. Они бы-

ли, эти меры, мероприятия в нашей большой великой стране прежде. И по-

скольку федеральный закон не принят, то мы реализуем свое право, конститу-

ционное право принимать опережающее региональное законодательное регу-
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лирование. Все это соотносится с законом, не противоречит Конституции и 

Уставу (Основному Закону) края.  

Как уже было сказано, в законопроекте определены конкретные полно-

мочия Губернатора, Правительства края, других субъектов правоотношений в 

части патриотического воспитания граждан в Ставропольском крае. 

С принятием этого Закона мы начинаем, может быть, возрождать то, что 

у нас уже было раньше, в нашей истории новейшей, и что, к сожалению, было 

утрачено. 

Хочу сказать, уважаемые коллеги, если мы сегодня принимаем этот Закон 

(мы 47-й субъект Российской Федерации, который принимает аналогичные за-

коны), это говорит еще раз об его актуальности и назревшей ситуации по его 

принятию. 

Все поправки комитет внимательно обсудил и от Губернатора края, и ре-

дакционные уточнения, внесенные правовыми управлениями Думы и Прави-

тельства, они отражены в согласованной таблице поправок. 

В этой связи позвольте выразить благодарность автору законодательной 

инициативы Лоренцу Александру Александровичу, Губернатору Ставрополь-

ского края Владимирову Владимиру Владимировичу, правовым управлениям 

Правительства, Думы и всем коллегам и общественным организациям, которые 

в процессе подготовки участвовали в подготовке этого Закона. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета и принять Закон 

в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Александру Александровичу, к Юрию 

Афанасьевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Демьянову Евгению Викторовичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопро-

екту.  

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства Ставропольского края и приглашенные! Губернатор Ставропольского 

края Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что целью законопроекта 

является установление единого подхода к патриотическому воспитанию граж-

дан в Ставропольском крае. Определяется его цель и задачи, принципы, основ-

ные направления и субъекты.  

Замечания и предложения к законопроекту нашли свое отражение в таб-

лице поправок, одобренных профильным комитетом. С учетом изложенного 

Губернатор Ставропольского края полагает, что законопроект может быть при-

нят Думой Ставропольского края в двух чтениях. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович.  
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Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято, спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 15-7 

"О мероприятиях по выявлению органами местного самоуправления му-

ниципальных образований Ставропольского края лиц, использующих га-

ражи, права на которые не зарегистрированы в Едином государственном 

реестре недвижимости, и порядке их осуществления". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по экономическому развитию и собственности. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр имущественных отношений Зритнев Виталий Владимирович. 

Виталий Владимирович, пожалуйста. 

 

Зритнев В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты и 

приглашенные! Законопроект разработан в связи с внесенными изменениями в 

федеральное законодательство, которые поручили субъектам установить состав 

и порядок осуществления мероприятий, направленных на выявление лиц, ис-

пользующих расположенные в границах соответствующих муниципальных об-

разований гаражи.  

Данный законопроект был разработан в Правительстве, достаточно по-

дробно мы его рассматривали совместно с комитетом Думы. Большое внимание 
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этому Закону уделила и прокуратура Ставропольского края – от них поступил 

тоже ряд предложений. Все поступившие предложения, Николай Тимофеевич, 

мы отработали, они все нашли свое отражение в таблице поправок, поэтому 

прошу уважаемых депутатов поддержать принятие данного законопроекта.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виталию Владимировичу? 

Нет.  

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу.  

Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! За-

конопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке, к нему поступили 

все необходимые заключения, которые носят положительный характер. Имеют-

ся редакционные поправки.  

На своем заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях с учетом согласованных поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 14-7 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, ко-

митетом по экономическому развитию и собственности. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр экономического развития Крынин Сергей Александрович. 

Да, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Предлагаю не заслушивать доклад министра, так как вопрос отработан и на со-

вещании, и на заседании комитета. Он связан с изменениями федерального за-

конодательства. Благодарю. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Сергей Александрович, Вы не настаиваете на выступлении? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги!    

Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. Он направлен 

на приведение двух краевых законов в соответствие с изменениями федераль-

ного законодательства, которыми на региональном и муниципальном уровнях 

изменена предметная область оценки регулирующего воздействия проектов 

нормативных правовых актов субъектов Российской Федерации и проектов му-

ниципальных нормативных правовых актов, устанавливающих новые или из-

меняющих ранее предусмотренные нормативными правовыми актами обяза-

тельные требования для субъектов предпринимательской и иной экономиче-

ской деятельности, обязанности для субъектов инвестиционной деятельности. 

К нему поступили все необходимые заключения, которые носят положи-

тельный характер. Имеются редакционные поправки. 

На своем заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях с учетом согласованных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Вопросы? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 13-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах, связанных с соблюдением ограничений, запретов, исполнением 

обязанностей, установленных в целях противодействия коррупции, граж-

данами Российской Федерации, претендующими на замещение муници-

пальных должностей в Ставропольском крае, и лицами, замещающими 

муниципальные должности в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено пред-

ставителю Губернатора края, Правительства края в Думе края Демьянову Евге-

нию Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста.  

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях совершен-

ствования законодательства края о противодействии коррупции.  

Проектом закона вносятся редакционные уточнения в Закон Ставрополь-

ского края от 20 июля 2017 г. № 92-кз, в соответствии с которыми предлагается: 

в части 1 статьи 3 Закона края № 92-кз уточнить, что сведения о доходах, рас-

ходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера представля-

ются с использованием специального программного обеспечения "Справки 

БК", размещенного на официальном сайте Президента Российской Федерации.  

Также предлагается признать утратившим силу образец уведомления, 

направляемого лицом, замещающим муниципальную должность депутата пред-

ставительного органа сельского поселения, Губернатору Ставропольского края 
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и, соответственно, признать утратившими силу соответствующие положения 

краевого законодательства, так как в связи с преобразованием ряда муниципа-

литетов Ставропольского края поселения в нашем крае теперь отсутствуют.  

Принятие законопроекта не потребует дополнительного выделения 

средств из бюджета края. Проект закона соответствует Конституции Россий-

ской Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, просим вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом таблицы поправок, рекомендованных к принятию. Бла-

годарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?        

В первом чтении принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 31-7 

"О проекте закона Ставропольского края № 31-7 "О внесении изменений в 

приложение 2 к Закону Ставропольского края "Об утверждении методик 

распределения субвенций, предоставляемых бюджетам муниципальных 

округов и городских округов Ставропольского края из бюджета Ставро-

польского края на обеспечение государственных гарантий реализации 

прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного образова-

ния в муниципальных дошкольных образовательных организациях Став-

ропольского края, общедоступного и бесплатного дошкольного, начально-

го общего, основного общего, среднего общего образования в муниципаль-

ных общеобразовательных организациях Ставропольского края, а также 

обеспечение дополнительного образования детей в муниципальных обще-

образовательных организациях Ставропольского края". Уважаемые колле-

ги, он наполовину страницы, с вашего позволения, я не буду зачитывать, он у 

вас на руках и в раздатке имеется. Спасибо. 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по образованию, культуре, науке, моло-

дежной политике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено министру 

образования Козюре Евгению Николаевичу. Пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Николай Тимофеевич, с Вашего позволения, вопрос прора-

ботан в комитете. Есть предложение не заслушивать информацию министер-

ства образования, у них сегодня еще будет эта возможность, если не возражае-

те? 

 

Председательствующий. Хорошо. Евгений Николаевич, настаиваете? 

 

Козюра Е.Н. Нет, не настаиваем, готов ответить на вопросы, если будет 

необходимо. 

 

Председательствующий. Если будут вопросы, хорошо, мы Вам их зада-

дим. 

Слово предоставляется председателю комитета Артуру Леонидовичу. 

 

Насонов А.Л. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, депутаты, члены 

Правительства, приглашенные! Проект закона подготовлен в целях обеспече-

ния выплат ежемесячного денежного вознаграждения (напомню, составляет       

5 тысяч рублей) за классное руководство педагогическим работникам муници-

пальных общеобразовательных организаций. 

На эти цели краю представлен межбюджетный трансферт из федерально-

го бюджета. Расходы на выплату этого вознаграждения не являются расходны-
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ми обязательствами муниципальных образований, поэтому предлагаем вклю-

чить их в субвенцию на обеспечение государственных гарантий реализации 

прав на получение общедоступного и бесплатного общего образования и обес-

печение допобразования детей в муниципальных школах и дополнить базовый 

Закон формулой расчета расходов на выплаты ежемесячного вознаграждения. 

Совокупная сумма 1 миллиард 100 миллионов рублей. Для сведения: возна-

граждение за классное руководство получат порядка 13 тысяч педагогов. 

Законопроект предлагается ко вступлению с 1 января 2022 года. К нему 

получены все необходимые заключения положительного характера. Замечание 

редакционного характера правового управления аппарата Думы учтено на вы-

пуске. 

Решением нашего комитета законопроект рекомендован к принятию в 

двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к председателю комитета? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется на руках. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 16-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О регулировании 

отдельных отношений в области содействия занятости населения в Став-

ропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по социальной политике и здравоохранению. 
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Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения Мамонтова Елена 

Викторовна. 

Елена Викторовна, пожалуйста. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные, присут-

ствующие! Предлагаемый к рассмотрению проект закона разработан в целях 

приведения Закона Ставропольского края от 11 марта 2020 г. № 33-кз в соот-

ветствие с Федеральным законом от 28 июня 2021 года № 219-ФЗ "О внесении 

изменений в Закон Российской Федерации "О занятости населения в Россий-

ской Федерации" и статью 21 Федерального закона "О социальной защите ин-

валидов в Российской Федерации". 

В частности, предлагается изложить в новой редакции наименование 

единовременной финансовой помощи при государственной регистрации в каче-

стве юрлица, индивидуального предпринимателя либо крестьянско-фермер-

ского хозяйства и единовременной финансовой помощи на подготовку доку-

ментов для соответствующей государственной регистрации; расширить катего-

рии граждан, участвующих в стажировке, предусмотреть обязательный учет 

мнения Ставропольской краевой трехсторонней комиссии по урегулированию 

социально-трудовых отношений при разработке, утверждении, реализации го-

сударственных программ Ставропольского края и ведомственных целевых про-

грамм Ставропольского края; включить меры по содействию в трудоустройстве 

и занятости инвалидов в меры активной политики занятости населения при их 

разработке и реализации; исключить социальные выплаты безработным в виде 

стипендий в период прохождения профессионального обучения и получения 

дополнительного профессионального образования по направлению органов 

службы занятости, заменить понятия федеральных государственных стандар-

тов, государственных услуг на федеральные государственные стандарты дея-

тельности органов службы занятости в связи с их отменой с 1 января 2022 года. 

Законопроект не потребует выделения дополнительных средств из бюд-

жета Ставропольского края. В законопроект внесены редакционные правки,      

с учетом которых предусматривается его вступление в силу на следующий день 

после дня его официального опубликования, за исключением пункта 4 статьи 1, 

которая вступает в силу с 1 января 2022 года. Предлагаемый к рассмотрению 

законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, федеральным 

законам, Уставу Ставропольского края и законам Ставропольского края 

Прошу поддержать представленный законопроект с учетом поправок. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Елена Викторовна.  

Вопросы? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Валентине Николаевне 

Муравьевой. 
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Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен на заседании комитета с участием всех заинтересованных ве-

домств. Получены все необходимые заключения. Замечание прокуратуры края 

и правового управления аппарата Думы отражено в согласованной таблице по-

правок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? В первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по данной поправке? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 26-7 

"О внесении изменений в статьи 5 и 8 Закона Ставропольского края       

"Об обеспечении беспрепятственного доступа инвалидов и других маломо-

бильных групп населения к информации, объектам социальной, инженер-

ной и транспортной инфраструктур". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по социальной политике и здравоохранению. 
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Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения Мамонтова Елена 

Викторовна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Да, Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. В связи с тем, что вопрос отработан в комитете, вношу 

предложение не заслушивать сообщение министра труда и социальной защиты 

населения. 

 

Председательствующий. Елена Викторовна, обиды никакой? 

 

Мамонтова Е.В. Вообще нет. 

 

Председательствующий. Нет никакой, но если вопросы возникнут, мы 

Вам их зададим. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона направлен на приве-

дение краевого Закона в соответствие с федеральным законодательством. 

Законопроектом уточняются отдельные положения, касающиеся предо-

ставления права инвалидам на использование земельных участков для разме-

щения гаражей вблизи их места жительства без установления сервитута, пуб-

личного сервитута. Для этого органы местного самоуправления будут утвер-

ждать схему размещения таких объектов. Для инвалидов данная услуга будет 

бесплатна. 

Кроме того, вносимые изменения касаются замены государственного 

контроля за обеспечением доступности для инвалидов объектов социальной, 

инженерной и транспортной инфраструктур и предоставляемых услуг оценкой 

соблюдения обязательных требований к обеспечению доступности для инвали-

дов.  

Проект закона обсуждался на совещании с участием заинтересованных 

ведомств и заседании комитета. Получены все необходимые заключения. Заме-

чания прокурора края и правового управления аппарата Думы отражены в таб-

лице согласованных поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые комитет рекомендовал к при-

нятию, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Принято, спасибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 17-7 

"О внесении изменения в статью 41 Закона Ставропольского края "О не-

которых вопросах проведения эксперимента по развитию курортной ин-

фраструктуры в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по инвестициям, курортам и туризму. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр туризма и оздоровительных курортов Реут Кирилл Владими-

рович. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Дмитрий Иванович, пожалуйста. 

 

Шуваев Д.И. Есть предложение не заслушивать министра, вопрос по-

дробно был рассмотрен и на рабочем совещании, и на заседании комитета.  

 

Председательствующий. Кирилл Владимирович, Вы не настаиваете?  

 

Реут К.В. Конечно, нет, не настаиваю. Принимается. 

 

Председательствующий. Дмитрий Иванович, пожалуйста. 
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Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги, 

приглашенные! Указанным законопроектом предлагается расширить перечень 

лиц, освобождаемых от уплаты курортного сбора, дополнив его новой катего-

рией "жители Ставропольского края". Освобождение жителей нашего края от 

уплаты курортного сбора будет направлено на удешевление для них стоимости 

отдыха и лечения, улучшения их здоровья и стимулирования внутреннего ту-

ризма в крае. 

На законопроект получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом на рабочем совещании, заседании комитета.  

Решением комитета предлагается принять данный проект закона в двух 

чтениях. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 1-7     

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об обеспечении 

эпизоотического и ветеринарно-санитарного благополучия в Ставрополь-

ском крае" и статью 13 Закона Ставропольского края "О некоторых во-

просах в области обращения с животными без владельцев на территории 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и эколо-

гии. 
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Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен начальник управления ветеринарии Вергун Александр Александро-

вич. 

Пожалуйста, Александр Александрович. 

 

Вергун А.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты, приглашенные! 

На рассмотрение вынесен законопроект "О внесении изменений в Закон Став-

ропольского края "Об обеспечении эпизоотического и ветеринарно-санитар-

ного благополучия в Ставропольском крае" и Закон Ставропольского края       

"О некоторых вопросах в области обращения с животными без владельцев на 

территории Ставропольского края". 

Законопроектом в связи с принятием Федерального закона "О государ-

ственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федера-

ции" предлагается внести соответствующие изменения, направленные на уточ-

нение наименований государственного надзора в области обращения с живот-

ными и наименования органа исполнительной власти Ставропольского края, 

осуществляющего данный надзор.  

Кроме того, законопроектом в соответствии с Законом "О ветеринарии" и 

Постановлением Правительства Российской Федерации "Об утверждении пра-

вил изъятия животных и (или) продуктов животноводства при ликвидации оча-

гов особо опасных болезней животных" предлагается внести соответствующие 

изменения.  

Законопроектом также предлагается пункт 6 статьи 4 Закона Ставрополь-

ского края "Об обеспечении эпизоотического и ветеринарно-санитарного бла-

гополучия в Ставропольском крае" признать утратившим силу, так как в соот-

ветствии с Законом "О ветеринарии" установлением причин возникновения и 

распространения заразных болезней животных наделены только органы испол-

нительной власти, осуществляющие федеральный государственный ветеринар-

ный надзор. Также предлагается уточнить части полномочий в области ветери-

нарно-санитарной экспертизы.  

Рассматриваемый законопроект не повлечет увеличение расходов бюдже-

та Ставропольского края. Законопроект соответствует Конституции, законода-

тельству Российской Федерации и также законодательству Ставропольского 

края.  

Прошу уважаемых депутатов поддержать данный законопроект. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Вла-

димир Николаевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! 
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Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

получены все необходимые заключения. Решением комитета он рекомендован 

Думе к принятию в двух чтениях с учетом одной одобренной поправки. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за 

внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по данной поправке? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 2-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края            

"О пчеловодстве". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и эколо-

гии. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено министру 

сельского хозяйства Измалкову Сергею Александровичу. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Николай Тимофеевич, если Вы и коллеги не возра-

жают, – без доклада министра. 

 

Председательствующий. Спасибо.  
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Сергей Александрович, у Вас тоже обиды нет? Все, присаживайтесь. 

Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Владимир Николаевич! 

Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона 

разработан в связи с необходимостью приведения Закона Ставропольского края 

"О пчеловодстве" в соответствие с Федеральным законом "О пчеловодстве в 

Российской Федерации".  

Законопроектом предлагается урегулировать отдельные вопросы в сфере 

пчеловодства, уточнить понятийный аппарат, определить основные задачи и 

направления развития пчеловодства в крае, признать утратившими силу от-

дельные нормы, которые урегулированы Федеральным законом.  

Проектом закона также уточняются полномочия органов государственной 

власти края и органов местного самоуправления в сфере развития пчеловод-

ства.  

На законопроект получены все необходимые заключения. Содержащиеся 

в них замечания и предложения учтены в таблице поправок.  

Проект закона рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренной поправки. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за 

внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 19-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О государствен-
ных информационных системах Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края и 
комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-комму-
нальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 
назначен министр энергетики, промышленности и связи Ковалев Иван Ивано-
вич. 

 
Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 
 
Председательствующий. Да, Виктор Иванович. 
 
Лозовой В.И. Мы предлагаем, комитет предлагает Ивана Ивановича не 

заслушивать, если необходимо, задать вопросы. Данный законопроект обсуж-
ден на заседании комитета, все, так сказать, согласовано. 

 
Председательствующий. Спасибо. 
Иван Иванович, Вы готовы ответить потом на вопросы? 
 
Ковалев И.И. Конечно, Николай Тимофеевич. 
 
Председательствующий. Спасибо. 
Юрий Васильевич, пожалуйста. 
 
Белый Ю.В. Спасибо.  
Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! Уважаемый Иван 

Иванович, я ознакомился с законопроектом, думаю, как и все депутаты. Там за-
трагивается статус Думы, потому что теперь депутаты Думы не могут входить в 
состав межведомственного совета. Закон был принят в четвертом созыве Думы 
в 2009 году. Федеральный закон 184 вступил в действие тоже гораздо раньше, 
если я не ошибаюсь, он 1999 года. Что тогда, когда готовили Закон, было непо-
нятно, что депутатам нельзя входить в состав координационного совета. Пони-
маете, мы же законодатели с вами… Тогда и нелегитимный был этот совет, по-
лучается, потому что представляли депутаты там, и так далее, и так далее, и так 
далее. 

Я хотел просто выяснить позицию, четко пояснительную записку, колле-
ги, посмотрите: там пятый абзац снизу, там есть ссылка на пункт 9 статьи 4 Фе-
дерального закона 184, он действует, и мы это знаем давно. Но министерству, 
наверное, надо было это видеть в свое время гораздо раньше, чем сегодня. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Уважаемый министр, Вы готовы пояснить по 

данному вопросу?  

 

Ковалев И.И. Приводим в соответствие, Николай Тимофеевич. Да, со-

вершенно верно, в соответствии с пунктом 9 статьи 4 Федерального закона    

184-ФЗ, то есть, таким образом, проектом закона предлагается исключить из 

состава межведомственного совета представителя Думы Ставропольского края, 

то есть это совет по цифровому развитию. 

 

Председательствующий. Вам Юрий Васильевич задал вопрос, Вы опять 

же на этом стоите. 

 

Ковалев И.И. Приводим в соответствие, да. 

 

Председательствующий. Хорошо, спасибо. 

Виктор Иванович, на комитете Вы со статьей, о чем сказал Юрий Василь-

евич, там пятая снизу строка или графа, Вы ее просматривали? 

 

Лозовой В.И. Да, уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депута-

ты! До нынешнего момента как бы федеральный законодатель и органы проку-

ратуры не обращали на это внимание, но, видимо, так сказать, вошли в кон-

фликт интересов, и принято решение, чтобы депутаты не входили в межведом-

ственную комиссию по распределению бюджетных средств. Ну такая вот ситу-

ация. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Дмитрий Николаевич. 

 

Судавцов Д.Н. Я напомню, просто у нас законодательство постоянно ме-

няется, в том числе в развитии законов по коррупции, и в рамках вот этого раз-

вития, я напомню, что мы раньше как депутаты могли входить и в коллегии, так 

сказать, иные органы, которые находятся при органах исполнительной власти, 

но там, где связано с распределением финансовых средств, мы по большому 

счету из всех органов вышли, здесь приводится в соответствие. Но такое в чет-

вертом созыве, в пятом созыве, по крайней мере, в начале пятого созыва такое 

допускалось – вхождение депутатов в такие органы управления. 

 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Николаевич. Вы, наверное, 

дали пояснение с учетом, что вы являетесь сопредседателем комиссии по кор-

рупционным соотношениям, ну и как мой заместитель. 

Юрий Васильевич уважаемый, Вы удовлетворены ответом депутатов, 

министра? 

 

Белый Ю.В. Соглашаюсь с решением комитета как депутат. Обращаю 

внимание всех нас на то, что мы должны ясно, четко реагировать на изменения 
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федерального законодательства. Я же назвал цифры, доводы о том, что они ме-

няются. Закон был в 1999 году принят еще, Федеральный закон. В него вноси-

лись изменения, но мы должны это видеть и понимать. И комитет отраслевой 

должен это видеть, и все мы должны, и правовое управление Думы должно ви-

деть это. Спасибо. 

 

Председательствующий. Хорошо, принимается. 

Виктор Иванович, Вам слово. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемый Владимир Николаевич, 

уважаемые коллеги! Действительно, на комитете возникали такие же вопросы, 

и Закон, что принят в 1999 году и в 2006-м – другой Закон, и ряд антикорруп-

ционных мероприятий, тоже была длительная полемика, но федеральный зако-

нодатель, так сказать, поставил такую вот ситуацию у нас. 

Проект закона подготовлен в целях приведения действующего краевого 

Закона в соответствие с федеральным законодательством. Им предлагается до-

полнить полномочия Ставропольского края в отношении государственных ин-

формационных систем таким видом, как модернизация, в связи с тем, что феде-

ральным законодательством управление и распоряжение законодательным, 

представительным органом государственной власти субъекта Российской Фе-

дерации или депутатами средствами бюджета субъекта в какой бы то ни было 

форме в процессе исполнения бюджета субъекта не допускается. 

Законопроектом также предлагается исключить из состава межведом-

ственного совета представителей Думы Ставропольского края. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения, он 

рассмотрен комитетом в установленном порядке и рекомендован Думе к приня-

тию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета.  

У меня все, благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "Об объеме расходов, выделяемых в 2022 году на 

обеспечение деятельности депутата Думы Ставропольского края в избира-

тельном округе". 

Проект постановления внесен депутатом Ковалевым Иваном Ивановичем, 

комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике.  

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Тапсиеву 

Игорю Сергеевичу. Пожалуйста. 

 

Тапсиев И.С. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проектом постановления предлагается 

установить общий объем расходов в 2022 году на обеспечение деятельности 

депутата Думы в избирательном округе. Расходы устанавливаются на оплату 

услуг связи, транспортное обслуживание, командировочные расходы, на осна-

щение служебного помещения депутата в избирательном округе, на оплату 

коммунальных услуг, на приобретение канцелярских товаров и расходных ма-

териалов. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять проект постановления.  

Просим поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Игорю Сергеевичу? Нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению организационного во-

проса. 

В Думу поступило заявление от депутата Хуторского Александра Алек-

сандровича о досрочном сложении полномочий депутата Думы Ставропольско-

го края седьмого созыва. Есть ли у депутатов вопросы? Нет. 

Кто за то, чтобы досрочно прекратить полномочия депутата Думы Став-

ропольского края седьмого созыва Хуторского Александра Александровича, 

прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые депутаты, принятое нами решение будет оформлено поста-

новлением Думы Ставропольского края. 

Переходим к рассмотрению, уважаемые коллеги, дополнительного во-

проса "О проекте закона Ставропольского края № 28-7 "Об отдельных во-



 29 

просах организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей в Ставро-

польском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, комитетом по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр образования Козюра Евгений Николаевич. 

Пожалуйста, Евгений Николаевич. 

 

Козюра Е.Н. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства, приглашенные! Настоящий законопроект разработан в целях реализа-

ции требований федеральных законов. Он предлагает урегулировать отдельные 

вопросы организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей, имеющих 

место жительства на территории Ставропольского края, в том числе вопросы 

финансирования организаций и обеспечения отдыха и оздоровления детей на 

период их пребывания в лагерях с дневным пребыванием (это речь идет о при-

школьных лагерях) и в стационарных организациях отдыха круглосуточных.  

Законопроектом предлагается определить в целом государственные пол-

номочия органов государственной власти Ставропольского края и органов 

местного самоуправления муниципальных образований Ставропольского края, 

а также обязанности организаций отдыха детей и их оздоровления в целях 

обеспечения ими повышения именно качества безопасности отдыха и оздоров-

ления детей в указанных организациях.  

Законопроект устанавливает возможность наделения органов местного 

самоуправления муниципальных образований Ставропольского края отдельны-

ми государственными полномочиями в сфере отдыха и организации, и здоровья 

(плохо слышно) детей, а также Закон устанавливает источники финансирования 

обеспечения отдыха и оздоровления детей.  

За счет средств бюджета Ставропольского края предлагается осуществ-

лять обеспечение двухразового питания детей в пришкольных лагерях и обес-

печение питания детей в стационарных лагерях в соответствии с нормами обес-

печения.  

Также Закон обеспечивает и проведение иных мероприятий. В частности, 

он предусматривает финансовое обеспечение расходов, связанных с доплатой 

компенсационного характера к заработной плате педагогических работников, 

которые будут осуществлять функции начальника пришкольного лагеря и вос-

питателя пришкольных лагерей, а также расходов, связанных с оплатой труда 

воспитателей и вожатых в стационарных организациях отдыха.  

С внесенными депутатами поправками согласны. В бюджете Ставрополь-

ского края средства в размере 192 миллионов на следующий год заложены на 

реализацию данных полномочий.  

Прошу депутатов поддержать данный законопроект. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Евгению Николаевичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Насонову Артуру Леони-

довичу.  

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, члены Правительства, при-

глашенные! Законопроект рассмотрен в первоочередном порядке. К нему по-

ступили все необходимые экспертные заключения.  

Замечания краевой прокуратуры, управления Министерства юстиции 

России по региону и правового управления аппарата краевой Думы отработаны, 

отражены в таблице поправок. 

Решением комитета Думе рекомендовано принять данный законопроект в 

двух чтениях с учетом таблицы согласованных поправок. 

Коллеги, прошу поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?  

 

Голоса из зала. Принять в первом чтении. 

 

Председательствующий. Кто за то, чтобы принять законопроект в пер-

вом чтении, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Слушается второй дополнительный вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 30-7 "О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных и городских округов в Ставропольском крае отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края по организации 

и обеспечению отдыха и оздоровления детей, постоянно проживающих на 

территории Ставропольского края (за исключением организации отдыха 

детей в каникулярное время)".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по образованию, культуре, науке, моло-

дежной политике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру образования. Евгений Николаевич, пожалуйста. 

 

Козюра Е.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Данный Закон, он идет 

во исполнение предыдущего Закона и регламентирует процессы передачи от-

дельных государственных полномочий органам местного самоуправления и 

обеспечения отдыха и оздоровления детей, которые проживают на территории 

Ставропольского края. Также он в полном объеме определяет условия финан-

сирования организаций обеспечения отдыха и оздоровления в пришкольных ла-

герях и стационарных. 

Законопроект предлагает определить перечень полномочий, которыми 

наделяются органы местного самоуправления по организации и обеспечению 

отдыха. Детально регламентируются ситуации, связанные с двухразовым пита-

нием в пришкольных лагерях, обеспечение питания в стационарных лагерях и 

обеспечение проведения иных мероприятий по организации и обеспечению от-

дыха и оздоровления детей: это обеспечение оплаты труда с начислениями на 

оплату труда работников муниципальных общеобразовательных организаций, 

муниципальных организаций дополнительного образования при осуществлении 

ими в каникулярное время функций начальника лагеря или воспитателя в при-

школьных лагерях, а также оплаты труда с начислениями на выплаты по оплате 

труда воспитателей и вожатых в стационарных организациях отдыха. 

В рамках иных мероприятий по обеспечению отдыха и организации, за 

исключением детей в каникулярное время, в пришкольных лагерях и стацио-

нарных организациях отдыха в субвенции для осуществления органами местно-

го самоуправления отдельных государственных полномочий предлагается учи-

тывать расходы на оплату труда с начислениями на выплаты по оплате труда 

воспитателей и вожатых, о которых я говорил в предыдущем Законе. 

Органы местного самоуправления наделяются отдельными государствен-

ными полномочиями Ставропольского края на неограниченный срок. 

Финансовые средства, необходимые органам местного самоуправления,    

в полном объеме заложены в бюджете Ставропольского края на 2022 год. 

Прошу депутатов поддержать данный законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета. 
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Пожалуйста, Артур Леонидович.  

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен в первоочередном порядке 

на заседании комитета. К нему поступили все необходимые экспертные заклю-

чения.  

Замечания краевой прокуратуры, управления Минюста, Контрольно-счет-

ной палаты и правового управления аппарата Думы края отработаны и отраже-

ны в таблице поправок. 

Решением комитета Думе рекомендовано принять данный законопроект в 

двух чтениях с учетом таблицы согласованных поправок. 

Коллеги, прошу поддержать наше решение. Теперь, как говорил неза-

бвенный Валерий Георгиевич Зеренков, от себя: первое – хочу поблагодарить 

за принципиальную позицию прокуратуру Ставропольского края, государствен-

но-правовое управление Правительства края и правовое управление аппарата 

нашей Думы ну и напомнить коллегам, уважаемые Дмитрий Анатольевич, Ев-

гений Викторович, коллеги-вице-премьеры Илья Юрьевич, Олег Леонидович: 

все-таки чтобы не было у нас, как в сказке-притче про мальчика, "волки-волки", 

что первоочередное решение – это все-таки экстраординарная ситуация. 

Спасибо за внимание. Коллеги, благодарю вас. 

 

Председательствующий. Спасибо, Артур Леонидович. В продолжение 

Ваших пожеланий – пожелание и просьба к представителям Правительства 

Ставропольского края: чтобы не было это системой, работаем четко, по графи-

ку, регламенты. 

Спасибо, Александр Александрович (плохо слышно), Вы, что уделили 

внимание, и Ваш помощник, что мы сегодня такие значимые два вопроса для 

наших ребятишек принимаем на территории Ставропольского края. 

Какие будут, уважаемые коллеги, замечания по концепции законопроек-

та?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на данном 

заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, на этом вопросы повестки дня у нас рассмотрены.  

Информация о депутатских запросах. 

Уважаемые коллеги, поступил депутатский запрос от Шевченко Влади-

мира Николаевича. Копия запроса имеется. Ознакомились? Молодцы. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 25 ноября текущего го-

да очередного четвертого заседания Думы Ставропольского края мы приняли 

путем опроса 13 постановлений. Тоже ознакомились? 

Перечень постановлений у вас тоже имеется. 

Уважаемые коллеги! Мы завершаем пятое заседание Думы Ставрополь-

ского края седьмого созыва. Вместе с тем это последнее в уходящем году засе-

дание Думы, которым мы с вами закрываем работу осенней сессии. 

Всего в 2021 году состоялось 12 заседаний, на которых было принято   

136 законов. Это вдвое больше, чем было предусмотрено примерной програм-

мой законопроектной работы.  

Еще раз хочу поблагодарить депутатов шестого созыва Думы за продук-

тивную работу в течение года и всего созыва. Я уверен, что мы вместе с колле-

гами поддержим этот высокий темп работы. 

К сожалению, в этом году, как и в 2020-м, нам пришлось жить с оглядкой 

на ситуацию с коронавирусом. Но я считаю, что Ставрополье достойно спра-

вится со всеми трудностями.  

В крае создана и действует законодательная база, направленная на по-

мощь и поддержку наших земляков. И в будущем году мы продолжим ее со-

вершенствовать. 

Совместными усилиями жителей и органов власти всех уровней удалось 

добиться успехов в социальной сфере, промышленности, сельском хозяйстве, 

найти решения многих вопросов, которые ставили перед нами люди.  

Мы приняли сбалансированный социальный бюджет, который учитывает 

исполнение всех обязательств перед людьми, в то же время он ориентирован на 

развитие потенциала нашего края.  

Спасибо всем коллегам-депутатам и аппарату Думы за эффективную ра-

боту, неравнодушие и активность. Я уверен, что в наступающем году мы при-

ложим все силы, знания и опыт, чтобы жизнь на Ставрополье становилась луч-

ше. 

Конечно, уважаемые коллеги, хочу отдельно сказать слова благодарности 

за поддержку и сотрудничество в адрес Губернатора Ставропольского края 

Владимирова Владимира Владимировича, Правительству региона, субъектам 
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права законодательной инициативы, всем структурам, которые с нами взаимо-

действуют. 

Коллеги, время, конечно, раннее, но все равно хочу вас еще поздравить с 

наступающим Новым годом и пожелать, самое главное, всем нам здоровья, бла-

гополучия нашим семьям. 

Коллеги, какие есть замечания, справки по ведению заседания Думы? 

Нет. 

На этом пятое заседание Думы Ставропольского края седьмого созыва 

объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
 

Спасибо. 
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